

den beiden Hauptklassen, von denen jede in einem Teil Deutschlands die Staatsmacht ausübt. Beide Staaten wirken aufeinander ein.

5. In der Deutschen Demokratischen Republik ist die Grundfrage de? Klassenkampfes der Kampf gegen den Klassengegner in Westberlin und Westdeutschland, der alles tut, um das große Aufbauwerk in der Deutschen Demokratischen Republik zu verhindern. Es gibt aber auch in der DDR innere Ursachen des Klassenkampfes, die ihre Wurzel im noch vorhandenen kapitalistischen Privateigentum und in kapitalistischen Einflüssen vom Westen haben. Ein Teil der kapitalistischen Kreise und der früheren aktiven Faschisten hat die Lehren aus der Vergangenheit nicht gezogen, und eine gewisse Zahl von Bürgern der Republik vertritt die Ideologie der kapitalistischen Klasse Westdeutschlands.

Der Kampf um die sozialistische Umgestaltung ist zugleich der Kampf für die Überwindung der Überreste des Kapitalismus in den Denk- und Lebensgewohnheiten, für die Bildung des neuen, sozialistischen Bewußtseins der Menschen.

Die Aufgabe besteht darin, die volksdemokratische Ordnung und den sozialistischen Aufbau in der Deutschen Demokratischen Republik zu solchen Erfolgen zu führen, die der Arbeiterklasse und der Mehrheit der Werktätigen in Westdeutschland die Vorteile und den fortschrittlichen Charakter der sozialistischen Gesellschaftsordnung noch überzeugender beweisen.

6. Seit dem XX. Parteitag der KPdSU und der III. Parteikonferenz der SED weist die Entwicklung unseres volksdemokratischen Staates bedeutende Fortschritte auf. Im volksdemokratischen Staat entwickeln sich die Produktivkräfte, die Aktivität der Massen, ihr Bewußtsein verändert sich, und es erfolgt eine Veränderung der Klassenkräfte. Dem müssen die Organisation und Arbeitsweise des Staatsapparates im Rahmen der Grundsätze der volksdemokratischen Macht ständig angepaßt werden. Das Gesetz über die örtlichen Organe der Staatsmacht schafft die rechtlichen Voraussetzungen dafür, daß die Arbeiterklasse, die werktätigen Bauern und andere werktätige Schichten noch besser als bisher durch die gewählten Volksvertretungen unmittelbar die Staatsmacht ausüben und bewußt den Prozeß der sozialistischen Umgestaltung lenken. Das Gesetz ermöglicht die breitere Einbeziehung der Massen der Bevölkerung in